



AQUI en el CONGRESO  
JOSE ANTONIO CHAVEZ

## Zafarrancho innecesario por falta de tablas

por [Mexico Informa](#) | Dic 17, 2025 | [Al Momento](#), [José Antonio Chávez, Opinión](#) | [0 Comentarios](#)

El zafarrancho que se registro en el Congreso de la Ciudad de México por diputadas del partido oficial y la oposición, fue innecesario y provocado por un grave error por la falta de tablas de la lideresa de la bancada de mayoría, Xóchitl Bravo.

En que cabeza cabe que Morena y aliados teniendo la gran mayoría (46 de 66 diputaciones), o como pomposamente le llama la propia Xóchitl, una mayoría absoluta, permitan llevar a debate proyectos o reformas para darle voz a la oposición cuando de antemano se sabe que serán explosivos.

La extinción de la Transparencia para cambiar por otro sistema, ya sea por una Contraloría o anexas, no tenía ningún sentido de presentarla con bombo y platillo para dar apertura a la oposición.

Con la mayoría calificada, cualquier bancada simplemente recurre a la maquinaria para aplastar al enemigo, aprobar en *Fast Track* y punto, esa es la política, no dar espacios a la posición que solo reclamará y buscará hacerse sentir como ocurrió en el pleno de Donceles.



Ahora, la falta de vagancia política, de la que le sobra a **Ricardo Monreal** en la Cámara de Diputados y que no le aprenden, puso a Morena con su líder Xóchitl Bravo y sus aliados en desventaja, vaya ganaron en los votos, pero con el zafarrancho salieron perdiendo.

No cabe duda que la falta de oficio los llevó a mostrarse lo vulnerable de su liderazgo, y que decir del propio secretario de Gobierno de Clara Brugada, César Cravioto que brillo por su inoperatividad.

La propia jefa de Gobierno sabe, ahora, de las limitaciones de sus operadores en el Congreso de la CDMX, entonces la pregunta sería ¿para que le sirve tener una mayoría calificada si no sabe ni Xóchitl Bravo, como líder de la bancada y su vicecoordinadora, Brenda Ruiz como utilizarla?

El problema sin duda escalará a Palacio Nacional donde la Presidenta Claudia Sheinbaum tendrá que llamarlos a cuentas, porque el problema no solo es la mala imagen que están generando por violentas, sino la inminente perdida de votos en el bastión de Morena que desde 1997 gobiernan con la llegada de Cuauhtémoc Cárdenas.

Vienen las elecciones en el 2027 para renovar las 16 alcaldías y el Congreso y no crea que Morena las lleva de ganar.

Para que se dé una idea, está reviviendo el escenario del 2021 cuando la Ciudad de México votó por el PRI y PAN para darle el triunfo en 9 de las 16 alcaldías, y que pudieron ganarle otras tres si Movimiento Ciudadano se hubiese aliado.

Fue un severo golpe que llevó contra las cuerdas a la propia entonces jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum que prendió focos rojos de alto riesgo en la ruta del 2018 para su sucesión

Ahora se entiende porque la Ciudad está como está, a un año de gobierno de Clara Brugada que no sabe por dónde empezar, aunque podría ahorrarse el jalón de orejas desde Palacio y adelantarse para hacer cambios urgentes, ya sea en su gabinete y de paso en la bancada, porque hoy por hoy, con sus amigos al frente, tener la mayoría no es garantía.



## LA VIOLENCIA NO SE DEBE PERMITIR, NI EN LO PÚBLICO NI EN LO PRIVADO: KENIA

Para la presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López**, cuando termina la tolerancia emerge la violencia, cuando los golpes ganan, pierden los ciudadanos. Y cuando la agresión gana, pierde el Parlamento. No hay justificante, nunca lo habrá, para que un legislador o legisladora toque a otro.

Señaló que las imágenes del zafarrancho, le parecen que demuestran que, si la tolerancia se acaba, si la tolerancia se merma, quien gana, lo que surge, lo que emerge es la violencia y eso no lo debamos permitir en ningún rubro, ni en lo público, ni en lo privado.

### “SI TE AGARRAN TE VAN A MATAR”

Se acuerda de Heberto Castillo, un luchador incansable de la izquierda, bueno su hija, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Laura Itzel Castillo platicó parte de lo que vivió a su lado.

Presentó el libro “Si te agarran te van a matar”, describe que son hazañas que trasladan de la clandestinidad a la escapatoria.

Relata, la senadora presidenta en la charla con los periodistas, cuando su padre se escondió, en la persecución en Ciudad Universitaria en el 68, y que se ocultó en la zona de pedregal que formaba parte de los alrededores de CU. Vivió varios días sin salir de una de las fosas. Hoy esta poblada esa zona de la colonia Santo Domingo Coyoacán. Es la parte frente a la tienda de supermercado de la UNAM y la estación terminal del Metro del mismo nombre.

Cuenta una anécdota cuando un campesino lo auxilió después de sufrir un accidente automovilístico al chocar contra un caballo después de encuentros de su movimiento. Se hablaba que todos los tripulantes habían fallecido. Recibió la ayuda y una vez en condiciones pidió sus pertenencias, el campesino le entregó cartera y dinero y un reloj de oro macizo. En un gesto de gratitud le obsequió ese reloj.

La historia del reloj, recordó que cuando uno de sus estudiantes de ingeniería, José María recibió de él la dedicación a la tesis. Que la iba a imprimir y posterior se tomaría, el estudiante unos días de vacaciones. Días después



llegó su padre de José María con Heberto, para entregarle la Tesis, mi hijo falleció en un accidente rumbo a Acapulco, no pudo recibirse, pero le traigo la prueba de su dedicación. Y le mostró en un estuche un reloj de oro macizo: este reloj era para cuando se recibiera, está grabado su nombre de mi hijo y en la familia tomamos la decisión que debería usted tenerlo, le dijo a Heberto. Y lo tomó.

Fue en 1968 que Lázaro Cárdenas que le dijo a Heberto: "Si te agarran te van a matar", en una visita de apoyo que le hizo en su refugio, pues sabía que "mi verdad" le había incomodado al Presidente Gustavo Díaz Ordaz. Sin duda, una lectura muy recomendable.